

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Bordeaux, le 13 septembre 2022

Incendies en cours en Gironde : point à 12h30

Les sapeurs-pompiers de la Gironde appuyés par des renforts des départements voisins et nationaux, interviennent depuis lundi 12 septembre après-midi sur un incendie dans le secteur de Saumos, dans le Médoc. Le feu a légèrement progressé cette nuit et dans la matinée, portant la surface totale brûlée à plus de 3600 hectares.

Jusqu'à 1000 pompiers de la Gironde et d'autres départements seront mobilisés au plus fort de la journée. 6 Canadairs, 3 Dash et 2 hélicoptères bombardiers d'eau sont engagés aujourd'hui.

Cette nuit, les soldats du feu ont protégé l'ensemble des points sensibles, mis en œuvre des actions défensives en s'appuyant sur des feux tactiques, et limité la propagation du sinistre à l'aide d'opérations de jalonnement sur les flancs et la constitution d'une ligne d'appui au niveau de l'avant du feu.

Aucune maison supplémentaire n'a été endommagée. Aucune nouvelle évacuation n'a eu lieu cette nuit. Néanmoins face à la progression de l'incendie deux nouvelles évacuations ont été décidées ce midi par les autorités à Saint-Hélène entre la D6E3 et D5, et entre la route de Brach et la route de l'Océan, environ 500 personnes sont concernées.

Les conditions météorologiques restent difficiles, avec la persistance de vent, de chaleur et de la sécheresse. Le département de la Gironde reste en vigilance orange feux de forêts, et est placé en vigilance jaune orage depuis de 12h.

Les têtes de feu restent actives au nord et à l'est. La priorité des sapeurs-pompiers reste la sauvegarde des vies humaines et la défense des points sensibles. Les opérations de génie civil vont se poursuivre aujourd'hui afin de limiter la propagation du sinistre, notamment avec la création de zones d'appui.

7 pompiers ont été très légèrement blessés, aucun n'a nécessité d'hospitalisation.

Le feu de Vendays-Montalivet, qui a brûlé 10 hectares, est désormais officiellement maîtrisé.

Plusieurs routes sont fermées. La liste actualisée est disponible sur le site du conseil départemental : https://www.gironde.fr/deplacements/inforoutes#incendie-gironde.

Le Parquet de Bordeaux a annoncé l'ouverture d'une enquête judiciaire pour déterminer les causes de cet incendie.

Fabienne BUCCIO, préfète de la Gironde, tient à remercier les sapeurs-pompiers de Gironde et des autres départements pour la lutte continue qu'ils mènent contre les flammes. Cette journée, caractérisée par une mobilisation exceptionnelle en termes de moyens humains et aériens, est essentielle pour limiter la progression du feu et contenir l'incendie.